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12月 4日，第五届世界媒体
峰会广东主会场进行了分论坛
议程。分论坛一、二以“强信心，
共促全人类发展与安全；迎变
化，共应新技术机遇与挑战”为
主题合并举行。

如今，移动互联网和社交媒
体成为人们获取资讯的主要渠
道。随着人工智能技术的快速
发展，在复杂的国际局势下，全
球媒体业面临着全新的挑战和
机遇，来自中国、斯洛文尼亚、埃
塞俄比亚、加拿大等国家的 18
位与会嘉宾就分论坛主题进行
了深入分享与讨论。

谈媒体责任：努力
还原现实保持公正客观

斯洛文尼亚内幕新闻网总
监、总编辑伊戈尔·梅基纳在主
题演讲中表示：“在这个新闻传
播碎片化的时代，读者需要阅读

来自主流媒体的报道，应让他们
能找到真实客观的报道。媒体
要聆听不同声音，共同努力，担
起还原现实的责任，打造公正客
观的报道环境。”

埃塞俄比亚通讯社社长赛
费·德里贝·恩达莱就媒体的叙事
手法与技巧分享了自己的看法。
他说：“国际上有很多误导性、去
人性化内容的叙事，许多国际媒
体对非洲的报道都是负面的。比
如我的国家也在努力建设更好的
生态环境，但是这样的成功故事
往往被埋没了。因此，我们要在
媒体叙事上做得更好，生产更多
有质量的、真实的报道。”

加拿大渥太华生活杂志发
行人兼总编辑丹尼尔·杰拉德·
多诺万谈到，新兴技术能帮助媒
体行业更好地开展工作，例如提
高内容的深度和传播的广度，与
此同时，媒体应该保持报道的公
正性、伦理性、准确性。

谈行业升级：主动
适应新一波技术革命

中国新华社国际部副主任
尚军在分论坛中代读了新华
社国际部主任倪四义的发言
稿。稿中，倪四义指出，我们
要通过技术赋能，促进行业升
级，新一波的技术革命正在重
塑全球信息流动、汇聚和传播
的方式，人工智能、元宇宙和
量子计算等技术，正在深刻地
改变国际传播的形势。在倪
四义看来，媒体应该共同探索
新技术和新工具的应用，以增
强新闻报道的能力，适应用户
使用习惯的变化，推出一些沉
浸式的、互动式的、新体验式
的新闻媒体产品。

作为社交平台的代表，微博
首席运营官王巍进行了分享。
他表示，传媒行业是前沿信息
技术的先行者和实践者，行业
期待生成式人工智能（AIGC）
的进步，推动内容创作向着更
富创造力、更具想象力的方向
发展，相信AIGC将成为媒体行
业更为先进、更加便捷的生产
产品的工具。
羊城晚报记者 曾潇 王瑜瑛

12 月 4 日，第五届世界媒体
峰会广东主会场“牵手世界的
广州南沙”分论坛举行，嘉宾就
未来湾区建设、绿色金融等话
题展开探讨。

创新发展，人才是关键一
环，香港科技大学（广州）的落户
提升了南沙乃至整个粤港澳大
湾区的人才培养水平。“未来的
人才应有国际视野，既要有家国
情怀，深度了解中国发展，也要

‘走出去’看世界。”香港科技大
学（广州）教授、协理副校长杨旸
表示，目前，该校着力挑战科技
前沿、研发尖端科技、培养杰出
人才、服务产业创新，已在校内
建立全校共享中央实验室，促进
跨学科的国际产学研合作，还建
立了红鸟硕士基地、未来技术实
验室、红鸟学创空间等，构建跨
学科交叉融合的学术架构。

近年来，南沙不断优化营
商 环 境 ，加 大 招 商 引 资 力 度 。
广州巨湾技研有限公司总裁裴
锋 表 示 ，南 沙 优 越 的 地 理 位
置、走在世界前沿的绿色金融

政策等优势和全方位、多领域
覆盖的营商环境，为巨湾技研
这样的新能源低碳产业发展提
供了有力支持。

据悉，在绿色金融方面，南
沙已取得国家首批气候投融资
试点资格，落地全国首家气候支
行、上线首个碳中和融资租赁服
务平台，并发行多只环保债券。
埃及前国家新闻总署副署长艾
哈迈德·萨拉姆在演讲中谈道：

“南沙建立了气候投融资试验
区，并致力于打造国际气候金融
中心，这一经验带来了气候投资
和金融相关领域的繁荣。南沙
正在大力推动的气候投融资规
则和机制创新，为环境可持续投
资需求提供了独特的金融解决
方案，发挥了绿色金融在资助多
方面的重要作用。”

论坛上，国内外嘉宾还围
绕“媒体视角下如何讲好南沙
故事”进行交流，分享了迪拜等
地的发展经验和滨海城市形象
塑造方面的见解。

羊城晚报记者 冷霜
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12月 4日，在第五届世界媒
体峰会广东主会场“开新局，共
造新时代媒体新市场”和“谋发
展，共塑世界媒体合作未来”两
场分论坛上，与会嘉宾就如何加
强媒体国际合作进行探讨。

为何合作：应对社
交媒体时代的挑战

“必须让新闻真实地反映世
界正在发生的改变。”马来西亚国
家新闻社主席黄振威表示，当今
时代，很多平台上都存在虚假新
闻。“我想，我们能够彼此合作，在
新闻核查方面互相协助，让虚假
新闻无处可藏。”黄振威说，虚假

新闻整治是全球面对的共
同议题，诈骗现象也与虚假
新闻相关，这将带来经济损
失，“这是很难的问题，需要
所有相关方携手应对。”

除了应对虚假新闻的
挑 战 ，社 交 媒
体时代的新闻

界还要面对极为丰富的内容产
品的竞争。“所以我们迫切需要
找到结构性的办法来恢复信心、
创造更有利的条件。”塞内加尔
通讯社记者穆罕默德·蒂迪亚
内·恩迪亚耶分享道。他认为：

“我们需要有创新的想法，才能
保证高质量的新闻产出，同时也
要考虑到民生和人类进步。”

在穆罕默德·蒂迪亚内·恩
迪亚耶看来，人们往往对“正点
到达的火车”不感兴趣，然而，
新闻也需要关注社会、经济、生
态等领域里已有的解决方案，
从而发挥新闻在社会倡导方面
的作用。他举例，比如可以看
看塞内加尔当地人是否有用大
众还不知晓的方式提升土壤肥
力，在应对气候变化方面又有
哪些经验，“或许其他群体能够
从中获得启发。”此次中国之
行，他同样看到了很多美好的
故事，“我要把在中国的见闻带
回非洲，从中国的发展模式中
汲取营养。”

如何合作：明确不
同受众需求，入乡随俗

“国际合作促进了媒体发
展。”俄罗斯金砖国家电视台国
际合作部主任达里亚·伊万科娃
介绍，金砖国家电视台重视与不
同国家和地区的各级媒体合作，
把各级媒体纳入国际媒体交流
的大循环中，“这样才能以合力
促进整个媒体系统发展。”她表
示，通过合作，各国媒体制作的
关于本地的新闻节目可以出现
在他国媒体上，有助于在海外塑
造本国的国际形象，同时，各国
媒体还能更加明确不同国家的
受众需求，促进经验交流。“在这
一过程中，不能将自己的方法和
经验强加给他人，要入乡随俗。”

“相遇是开始，共处是进步，
合作是成功。”匈牙利ATV集团
首席执行官陶马什·科瓦奇说，
媒体筑起了人们了解彼此的桥
梁，ATV集团已和亚洲、欧洲等
多国的媒体展开合作，并期待携
手更多媒体。其中，从 2018 年
开始和中国的媒体合作，且合作
不断增加，既有联手拍摄讲述

“一带一路”故事的电视栏目，也
有把来自中国的故事通过匈牙
利语配音并在当地落地传播等。
羊城晚报记者 高焓 谭铮 周巍

携手应对虚假新闻挑战
以合作促进媒体发展
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如何让世界更了解粤港澳
大湾区、爱上粤港澳大湾区？
12 月 4 日，第五届世界媒体峰
会分论坛“沟通·认同·融合·推
动——大湾区国际传播论坛”
在广州南沙举行，中外多位专
家就此建言献策，“媒体合作”
这一关键词被频频提及。

欧洲新闻图片社总编辑何
塞·帕尼亚瓜指出，粤港澳大湾
区是全球最有经济活力的区域
之一，世界想看到更多来自大
湾区的新闻。对此，他呼吁国
际媒体间多沟通交流、消除障
碍、促进合作。他特别提到，不
妨让更多国外媒体人来到大湾
区，亲身观察和传播这里的发
展。“我们的视角会有所不同，
也许在中国人民看来已经耳熟
能详的事情，我们觉得很新鲜，
甚至很惊叹。”

墨西哥多媒体集团总经理
吉列尔莫·弗朗哥则建议多宣
介粤港澳大湾区旅行魅力，“如
果人们知道这里有什么、能提
供什么，他们将愿意越洋远行
来到这里。”他在现场呼吁，要
发挥社交媒体的传播优势，协
力向世界推介粤港澳大湾区，
也让更多拉丁美洲的人们来到
大湾区。

土 耳 其 驻 华 大 使 伊 斯 梅
尔·哈克·穆萨在致辞中盛赞土

中 两 国 在 媒 体 领 域 的 合 作 成
果，并强调了媒体合作在增进
了 解 、打 破 偏 见 方 面 的 重 要
性。他表示，非常高兴看到土
中两国建立媒体间的合作伙伴
关系，鼓励两国媒体间展开更
加深入的交流，以改变社交媒
体虚假新闻横行的现状。在他
看来，这不仅有助于消除谬见
和误解，避免错误信息的传播，
打破受众的偏见，还将使两国
之间的纽带更加牢固，为两国
带来更大的繁荣。

波兰媒体协会主席本·伯纳
德·萨西同样分享了与中国在国
际传播方面合作的丰硕成果。
他表示，媒体合作将在两国之间
架起桥梁，也将为两国之间的合
作开启无限的可能。

论坛上同步发布了《大湾区
（广东）城市传播分析报告》。值
得一提的是，在大湾区国际传播
具体做法上，《报告》建议，未来
大湾区各城市从差异化入手，打
造独具特色的海外名片；增加
活动类议题的策划力度，提升
与海外受众的互动与黏性；还
可以通过大数据对网帖、点赞、
评论及播放量进行更加细化的
监测分析，筛选出触达效果更
为理想的议题，为持续提升传
播效率提供支撑。

羊城晚报记者 邹丽珍

如何让世界更了解粤港澳大湾区，大咖建言：

以媒体合作架起沟通之桥

嘉宾热议“牵手世界的广州南沙”

绿色金融南沙经验受瞩目

C

政府善谋善为，企业稳扎稳打

一个粤北小镇的
“镇”兴蓝图

文/图 羊城晚报记者 莫谨榕 詹淑真

太平镇的盈富工业园里，清
远敏惠汽车零部件有限公司（以
下简称“敏惠公司”）生产车间一
派忙碌景象。工人娴熟地在屏
幕上点击操作，工业机器人便迅
速完成对汽车零部件的电镀、涂
装等工序，工人只需要负责上下
料，过程井然有序。

敏惠公司是汽车零部件上市
集团敏实集团的重要生产子公司
之一。2016年底，敏实集团和清
远市政府签订战略合作协议，投
资 20 亿元在太平镇打造新能源
汽车装配等产业。如今，清远敏
惠、清远敏实、清远敏瑞三家工厂
均已投产多年，敏实二期项目也
正在园区内如火如荼建设中。

一个粤北小镇何以获得上市
公司的青睐？在粤东粤西粤北
地区中，清远距离粤港澳大湾区
中心城市最近，发展空间大、生
态条件好，清远太平镇正通过巩
固发挥这一优势，积极承接产业

转移，实现镇域经济的振兴。“我
们选择落户清远太平镇，最重要
的原因是地理位置。太平镇毗
邻珠三角，在这里设厂销售渠道
可以覆盖广州、深圳、佛山等汽
车产业较为集中的城市。”敏惠
公司总经理李杰表示。

加快发展现代化产业体系，太
平镇正聚力练成一双“优化营商环
境之手”，对关键产业企业进行精
准招商和贴心服务。“这里的营商
环境很不错，尤其是服务做得很
到位，让我们在这里发展很放
心。”李杰举例说道，自企业落户
太平镇以来，当地税务部门就及
时上门联系，有针对性地进行税
收政策精准推送和辅导。“我们是
国家高新技术企业，税务部门结
合企业情况重点推送研发费用加
计扣除、增值税优惠等支持政
策。今年1-9月，我们享受税种优
惠减免约2500万元。尤其是高新
技术企业25%减按15%、研发费加

计扣除、专用设备优惠等政策，让
我们企业所得税减免税款约2100
万元，有力盘活了资金链。”

为保障税费优惠政策应享尽
享，清远市清新区税务部门充分
利用税收大数据，根据行业类
型、生产规模等特征对企业精准

“画像”，全面梳理辖区内符合各
项政策条件的企业，建立相应账
册，进行“一对一”“点对点”的政策
推送。清新区税务局工作人员告
诉记者，当税务人员在系统筛选出
敏惠公司等企业可以享受本年新
增增值税优惠等政策，就第一时间
将相关信息推送到企业，帮助企业
享受相关优惠政策。

今年以来，敏惠公司的订单相
比去年同期略有增长。李杰告诉
记者，在良好营商环境的支持下，
企业大力投入自主研发，坚持高质
量发展。“落户清远以来，我们稳扎
稳打，在创新研发上成果颇丰，每
年都有十余项专利落地。”

C 汽配产业加速跑 点燃发展新引擎

“我们入驻太平镇后，当地政
府部门对我们农业企业都很关
心，在发展过程中给予了很大的
帮助。”张伟纯告诉记者，除了当
地资源特色外，国家政策对农业
企业的呵护、当地政府部门的帮
扶支持对企业发展也至关重要。
他举例道，曾经困扰农业产业链
的发票开票难问题，在税务部门
不断优化服务下，已不再是难题，
金业禽苗就是受益者之一。

根据相关规定，农户（个人）
销售自产农产品，可自行开具免
税农产品发票或向税务机关申请
代开免税农产品发票，购买方（增
值税一般纳税人）可凭发票抵扣
9%的进项税额。但在实际操作
过程中，农户普遍对代开发票程
序不了解，主动开票意愿不高。
解决农户“开票难”问题，对农业
产业链规范发展具有重要意义。

金业禽苗收购鹅蛋的养殖户
共有 160 多户，多为零散的个体
户养殖，集中在太和、山塘、太平、
三坑镇。在生产经营过程中，金
业禽苗需要大量发票用于进项税
额抵扣和享受相关税收优惠政
策，但农户往往难以提供，公司财
务人员胡志霞对此一度很头疼。

所幸，金业禽苗落户太平镇
不久，当地税务部门主动上门辅
导，在协助进行税务登记、设置账
簿、纳税申报等工作时，发现企业
采购农产品时无法取得进项发
票，于是向财务人员介绍农业收
购企业可自行开具农产品收购发
票的政策。“像金业禽苗这样经常
向农业生产者个人购进自产农产
品的，可以向主管税务部门申请
开具农产品收购发票，在收购农
产品时自行据实开具，并作为进
项税额抵扣凭证。”太平镇税务部

门工作人员介绍道。
“我们过去并不知道购进企

业也可以开具收购发票，太平镇
税务部门积极了解我们的涉税需
求，第一时间送来解决方案，还详
细给我们讲解税收优惠政策，有
效解决了困扰我们经营过程中的
一些税务难题。”胡志霞说。

“账册资料规范齐全，我们
就能更好地享受国家的税收优
惠政策。”胡志霞对记者算了一
笔账，国家对农业生产者销售的
自产农产品免征增值税、销售饲
料产品免征增值税，今年前三季
度公司就减免增值税税款约 65
万元；此外，公司还享受从事农、
林、牧、渔业项目的所得免征增
值税、小型微利企业所得税等优
惠，企业所得税减免税款约 150
万元，前三季度享受整体税惠减
免就有200多万元。

B 精准服务解企忧 农户开票不再难

眼下正是秋鹅育肥、鹅苗孵
化的大好时节，走进清远太平镇
金业禽苗培育有限公司（下 称

“金业禽苗”）的孵化基地，刚刚
破壳而出的新鹅叫声此起彼伏。
站在一排鹅蛋前，金业禽苗副总
经理张伟纯拿起照蛋灯，向记者
介绍：“用这个灯对鹅蛋进行照
射，如果看到呈放射状的红血丝，
颜色鲜艳发红，就证明受精蛋发
育正常，反之则是没有正常受精
或弱精。对于不正常的种蛋，我
们会退回给农户，这大大提高了
孵化率和雏鹅的质量。”

被誉为“北江明珠”的清远
是广东农业大市，地处北江中下
游，气候温和，群山环抱，十分适
宜发展畜禽养殖。除了远近闻
名的清远鸡外，品质优良的乌鬃

鹅也入选广东省四大名优鹅种
之列。三年前，金业禽苗落户清
远太平镇，建立起稳定的种鹅养
殖基地，打造“孵化基地+育苗基
地+养殖基地”的全链条生产体
系，为养殖户提供免疫程序和技
术指导等专业服务，提高种鹅养
殖水平。

张伟纯打开一台全自动孵化
器，里面整齐摆放着一排排鹅
蛋。“这是我们参与研发的全自动
孵化机，可以模拟母鹅孵化的自
然环境，自动控制温度、湿度和翻
蛋次数，提高鹅蛋孵化效率。我
们受精鹅蛋的孵化率接近九成，
比原来的孵化方式提高1-2个百
分点。未来，我们还将和科研院
校进一步合作，为太平镇种鹅养
殖注入更多科技力量。”

产业兴，则乡镇兴。立足资
源禀赋、打造特色产业，已成为太
平镇壮大镇域经济的产业引擎。
清远太平镇因地制宜，努力将乌
鬃鹅这一优良品种转化为产业优
势、产品优势。过去畜禽养殖多
为分散饲养，组织化、规模化、专
业化程度低，太平镇积极引入像
金业禽苗这样的专业畜禽养殖企
业，以科学技术带动畜禽养殖业
提高生产效率和水平，高质量、高
标准发展特色产业。

入驻太平镇以来，金业禽苗
发展迅速。目前，金业禽苗的三
条生产线、84台孵化机正忙碌运
作中，每年可孵化鹅苗 850 万
羽。第四条生产线正紧锣密鼓建
设中，一旦落成投产，企业年孵化
鹅苗将达千万羽，位居全国前列。

A 打造特色产业链 鹅苗“孵出”大产业

今年是广东实施

“百县千镇万村高质量

发展工程”（以下简称

“百千万工程”）的开局

之年。“百千万工程”为

粤东粤西粤北村镇擘画

了高质量发展的宏伟蓝

图。近日，羊城晚报记

者走进清远市清新区太

平镇调研发现，这一粤

北小镇正充分发掘当地

生态、区位和资源优势，

以承接产业转移、加快

发展现代化产业体系、

积极发展本土特色产业

等举措，推动地方经济

高质量发展。在这张

“镇”兴蓝图的背后，当

地政府部门大力厚植营

商环境沃土，合拢一双

办实事、解难题的“助企

之手”。
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新闻传播碎片化的时代
真实客观公正依旧是责任

金业禽苗工人筛选鹅苗
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